

## 管理事務所からのお知らせ

昨年11月2日に初雪を観測して以降、12月中旬まで比較的あだやかな日が続いていましたが、19日、30センチ程の雪が積もりました。下旬にかけてややあだやかな気温を保っていますが、夜間はかなり冷え込み路面は凍結しますので、寒さや強風への備えは怠りないようお願いいたします。

### ◎車の冬装備

- 冬期間はスタッドレスタイヤ装備時でも必ずタイヤチェーンを準備してください。4WD車のオールシーズンタイヤはスタッドレスタイヤほどの効果はありませんので特にご注意ください。

### ◎入荘前にご連絡を

- 冬期間は、入荘される前に管理事務所にご連絡のうえ、天候や積雪量、道路状況等をご確認ください。ご連絡をいただいてありませんと、除雪が間に合わず入荘に支障をきたす場合があります。

### ◎入荘は日没前に

- 冬期間は、夜間になりますと道路が凍結して危険ですので、出来るだけ日没前に入荘されますようお願いいたします。

### 白笠何でも

#### Q & A



**Q** 昨年、ウッドストーブを設置しました。使用後、退荘の際に灰はどのようにしておくのが安全なのでしょうか？

**A** ストーブに残った灰や燃えカスは、取らずにそのままにして、次回ご使用時にかたづけるのが一番安全です。火災の危険がありますので、灰を袋に入れてゴミ箱等に捨てることは絶対にしないでください。

#### 編集室より

明けましておめでとうございます。

新年号が届く頃には間に合わないかも知れませんが、1月4日の夜は四分儀座流星群（りゅう座イオタ流星群）が見られます。年間の流星群のピークはこの他、4月22日頃の琴座流星群、8月12日頃のペルセウス座流星群、11月18日頃の獅子座流星群、12月14日頃の双子座流星群と毎年同じ頃に見られます。白笠にご滞在の際は是非厚着をされて、夜空を眺めてみてください。

昨年11月より那須甲子道路に次いで県道17号線の有料区間が無料化されました。隣の福島県から訪れる方も増えているようです。

また12月国道4号線沿い那須塩原警察署付近に、待ちに待った映画館『那須塩原フォーラム』がオープンしました。大小9つのシアターを備え、イスも大きくゆったりと映画を鑑賞できるようになっています。このところの不景気の所為もあってか、安価に楽しめる娯楽として映画が見直されているようです。

最近のB級グルメブームに乗って、塩原温泉街では『スープ入り焼きそば』なるものが大人気とか。チャンスがあれば試食してみてください。

編集室ではオーナーの皆様から、「白笠だより」に掲載させていただく写真や絵画、詩歌、エッセイなどを募集しております。作品のジャンルは問いませんので、どうぞお気軽に寄せください。ご応募お待ちしております。



#### 編集発行

黒磯観光開発株式会社  
本社・現地管理事務所

〒325-0111

栃木県那須塩原市板室字白湯山1173-31

☎ 0287(69)0331㈹

# 白笠だより



## 雪の沼原貯水池

新年最初の表紙は、「沼原貯水池」です。管理事務所の君島所長の撮影です。別荘のオーナーの皆様にはお馴染みの場所ですが、冬季は通行止めになっているため、雪景色の写真は貴重な物と思われます。隣にある深山ダムの揚水発電用の上部ダムとして造られた人工の湖で、1968年に建設が始まり1973年に完成しました。総貯水量は4,336,000m<sup>3</sup>程、日本のダム湖としては小さな方になりますが、それでも全景を一枚の写真に納めるのはなかなか困難です。また日光キスゲの群生地として有名な沼原湿原は写真貯水池の右側に広がっています。湖の奥の小高い山の向こうに見える雪化粧をした山々が福島県との県境、三倉山、大倉山、流石山です、大倉山頂上付近からこちらを望むと、エメラルドグリーンに輝くこのダム湖を見ることができます。ただしこの湖は発電用であるため、水量が少ないとあります。

# 白笠掲示板

## 新年のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。

那須白笠オーナーの皆様におかれましては、輝かしき新春をお迎えのことと存じます。

この那須白笠は雪化粧を終えました。芽吹きの「春」を待つまでの静かなひと時。今年の春はどういう姿を見せてくれるのか楽しみでございます。

四季折々の素敵な自然。ここ那須白笠でオーナーの皆様が自然を満喫できるようお手伝いしたいと存じます。何卒、お気づきの点がございましたら、何なりと仰せつけいただきたくお願ひ申し上げます。

昨年、ホームページ（www.nasu-shirasasa.com）を立ち上げました。オーナーの皆様のお声を伺う窓もございますので是非一度ご覧くださいませ。

末筆ではございますが、オーナーの皆様の益々のご健康とご多幸を祈念し、年頭のご挨拶とさせていただきます。

平成22年 元旦 黒磯観光開発株式会社  
代表取締役 楠 昭

## エンジョイしています。別荘ライフ



伊藤さんご夫妻

今回は新宿区西新宿に住まいの伊藤武夫さんご夫妻に登場していただきました。山形出身の伊藤さんは子供の頃から、現在もシーズン中はまっぱらスキー場巡りをされているそうです。「散歩を日課に、時間があれば読書と地元の温泉巡りを楽しんでいます」とのことでした。ご寄稿ありがとうございました。

私たちがここ白笠の地に別荘を建てたのは22年前のことになります。候補地を探して、蓼科、八ヶ岳、軽井沢等にも足を運んでみましたが、この那須白笠が、私たちの希望していた条件を最も満たしてくれました。自宅のある新宿と故郷山形との中継点で交通の便も良く、スキーフィールドの私たちにとって何よりもハンターマウンテンスキー場が近くにありゴールデンウィーク近くまで滑れるのが大きな魅力の一つでした。

建物はログハウスで、暖炉・畳の居間・屋根裏の個室・長めのベランダなど、株式会社人達の皆さん、私共の我が家をかなえてくれました。庭の斜面には、つつじや山吹、木蓮、あけびにタラの芽などを毎年少しづつ植えていきました。

白笠には四季折々それぞれの美しさがあり、春から初夏へと変わる鮮やかな新緑の美しさ、夏の木立からの心地よい風、秋には紅葉、最近は少なくなりましたが冬の降雪が目を楽しませてくれます。朝夕散歩時には皆様のお庭の花や木々の観賞をしながら、近所のオーナーさん達との挨拶も楽しみになりました。また親戚や友達に来ていただくのも大好きで、バーベキューや芋煮会で盛り上がるのも、最近の楽しみの一つです。

居間の暖炉の火をじっと見つめながら、ベランダで池波正太郎や村上春樹さんの小説を読んでいるのも最高に幸せなひとときです。

4年前にリタイヤしておりますのでいつでもこれですが、この頃は暮れから正月の10日間位、年間6回位白笠に滞在しています。

最後に管理事務所の皆様には、見回り、除雪、水抜きチェック等といつも大変お世話になってあります。ありがとうございます。

## 那須で見られる山野草⑯ ツルウメモドキ (ニシキギ科) 蔓梅擬

名前の通りつる性の落葉樹です。他の樹木に巻き付くように育ち、葉は5~10センチ程の先の尖った卵形をしています。5月から6月にかけて、葉の付け根から短い茎を出し、その先に黄緑色の尖った5弁の花が房になって咲きます。花は地味で小さく目立たないのですが、10月から12月にかけて、黄色の実が熟すと三つに裂けて中から真っ赤な種子が現れます。その姿が実に美しく、遠目に見ると満開の梅の花のように見える事からこの名前が付けられたようです。

古くから庭木や盆栽に、またリースの材料にも使われて親しまれてきました。

北海道から沖縄まで、山林に広く自生し、各地様々な名前で呼ばれているようです。雌雄別株ですので赤い実の付くのは雌株です。



▲ツルウメモドキの実

おいしい場所  
お教えします

### 『そば・酒処 仙人坊 那須高原店』

那須郡那須町大字高久丙121

Tel. 0287-74-3620

営業時間 11:00~17:00(3月まで)

定休日 木曜日(第1・3)



つまみには

高級馬刺一皿 ..... 1,000円

韓国風すじ豆腐 ..... 800円

今年の夏には敷地内に釣り堀をオープンし、釣った魚をその場で料理、またバーベキューも楽しめるよう準備中のことです。



お近くへおこしの際は是非一度、お立ち寄り下さい。

「会津山都産極上そば粉100%使用の十割そばを那須の皆様にも味わって頂きたい」という思いで、県内は宇都宮、塩原、大田原に次いで、昨年夏に那須高原店をオープンさせましたと、熱い思いを語るのは、店長の奥山さんです。

今回紹介する『仙人坊』は那須広谷地の交差点を東へエミール・ガレ美術館横、野菜直売所奥の落ち着いた和風自造りの建物です。

会津山都は有数のそばの産地、ここでとれた良質のそば粉をそば本来の風味を生かすために、つなぎを一切使わず、うち立てを即ゆでてお客様に提供することに徹しています。おすすめのメニューは、

十割そば(あろし付) ..... 800円

天ぷら十割そば ..... 1,300円

また、飲み物は

生ビール(中ジョッキ) ..... 350円

で提供、更に会津の地酒で入手困難な

『花泉(辛口)』1合 ..... 700円

焼酎

『侍』ボトル ..... 3,800円

『玄武』ボトル ..... 2,500円

